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A toutes les techniques, 
je préfère les encres, 
passées à la p lume ou 
au pinceau. 

Pourquoi les encres, 
plutôt que la peinture 
ou les pastels par 
exemple? 
Je n'sais pas ... 
C 'est comme ç a ... 
Je les préfère. 

C'est difficile, à quatorze ans de définir pourquoi 
on est davantage attiré par certains outils plutôt que par d'autres ; 



pourquoi certaines matières 
nous conviennent mieux par 
leur fluidité, leur transparence 
et leur pigmentation. 
Sylvie ne saurait dire, égale
ment, pourquoi elle travaille si 
intensément, sans mot dire, so
litaire au milieu de ses cama
rodes, comme isolée dans sa 
bulle imaginaire. 
Le choix de ses thèmes ? 
Elle arrive souvent en classe 
avec une idée en tête et de
mande rapidement des ma
tériaux. 
Ce sont ses seules paroles. Elle 
semble insensible aux événe
ments quotidiens de la classe, 
tant sa concentration est 
grande. 
Sylvie fait partie de ces élèves 
qulon oublierait, si on était sou
cieux de respecter l'identité et 
le travail de chacun. 

Elle me rappelle· très sou
vent le personnage frêle 
du tableau de Picasso 
L'acrobate, pas unique
ment parce qulelle
même fait partie d lune 
troupe d l acrobates et de 
clowns, mais aussi parce 
qui elle en a la morpholo
gie, la grâce et la sou
plesse. 
Mais, sous cette appa
rente fragilité , quelle puis
sance dlexpression, quel 
dynamisme ! Quel équili
bre, tout simplement 
dans cette joie de créer. 0 


